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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他     电话会议                

参与单位名称及

人员姓名 

机构投资者：  

东方证券 余斯杰、进门财经 钟昱盛、上海君犀投资 赵

俊 

时间 2022 年 3月 1日  

地点 公司证券部 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书 陈志国、证券事务代表 任燕清 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、介绍公司经营情况？  

公司于 2022 年 2 月 28 日披露了 2021 年度业绩快报，快

报显示公司全年实现营业收入为 88.8 亿元，同比增加 18.44 亿

元，增长 26.21%，主要是管道业务板块市场的拓展取得了较

好的成绩，收入同比增加 16.76 亿，特别是国际市场，管道销

售业务出口增长约 65%，太阳能销售业务增长约 51%。但是，

公司的营业利润、利润总额、归属于上市公司股东的净利润同

比却分别下降了 24.96%、24.97%、22.84%，主要原因有三方

面：一是 PVC\PE\PPR 树脂等主要材料价格同比上升了约 

30%，虽然公司及时调整了销售价格，但仍然无法全部弥补材

料涨价带来的影响，导致综合毛利率同比下降了约 6.8 个百分

点；二是股权激励费、员工薪资与社保等管理费用的增加；三

是恒大应收款减值由按账龄组合计提改为单项计提增加信用



减值损失。 

公司于 2022 年 2 月 10 日正式开工，目前生产经营情况正

常。公司把 2022 年定为提效年，公司将继续坚持“开源、节

流、防风险、抓落实”的十字方针，主要通过以下四方面提效：

一是在生产制造方面精益管理，精细制造达到提效；二是在技

术方面通过改善工艺、优化配方达到提效；三是通过提升人效

和机效达到增效；四是优化销售产品组合方面提升盈利高的产

品占比。 

二、公司 1-2 月份的销售情况？ 

公司 1-2 月份销售比较正常，保持稳步增长。 

三、1-2 月份销售主要是哪方面增长较多？ 

公司 1-2 月份渠道和出口这两块业务增长的比较不错。 

四、2022 年销售目标？ 

公司按前期的规划销售每年要有 15%-20%的增长，2022 

年的目标也应该在前期制定的规划范围内，公司会在年度报告

中详细体现。 

五、2022 年产能规划？ 

截止 2021 年末公司总产能已达到 100 万吨以上，2022 年

新建的江苏淮安生产基地会有新的产能出来，另外湖南岳阳生

产基地继续有产能释放。其他各子公司都有稳步增长的目标，

产能释放的情况最终还是要看销售拓展情况。目前整个产能规

划能够支持公司未来 2-3 年 15%-20%的增长目标。目前除了上

海和深圳两个生产基地，其他生产基地都还有产能提升的空

间，公司会根据销售情况来提升各基地的产能。 

六、海外基地情况？ 

公司在迪拜有三万吨的产能规划项目，迪拜生产基地受疫

情影响工程建设一直在延期，目前是在项目招投标阶段，如果

顺利今年下半年应该会有部分产能出来。 

七、目前原料价格有下降，公司产品出厂价有没有调整？ 



公司每年都会在一季度的时候对部分产品做促销活动，促

销活动结束后，公司会根据市场情况决定是否对价格进行调

整。 

八、目前原料库存水平？ 

PVC 原料价格从去年十月中旬开始至目前下降较多，目

前公司通过现货和期货逐渐在增加原料库存。 

九、公司进入卫浴板块的原因？ 

公司卫浴是 2021 年 12 月 30日晚通过线上进行了“永高卫

浴”营销发布会，在准备进入卫浴板块前期公司也做了很长时

间的准备，专门成立了卫浴事业部，主要目的是想丰富全屋家

装产品的类别，和家装产品产生协同效应，对家装这块会有正

向的促进作用，卫浴产品刚刚发布不久，后期还需看整体的销

售情况。 

十、卫浴的销售是走经销渠道还是直供？ 

公司是想利用原有的销售渠道网络把卫浴产品融入进来，

但同时不排除在和地产商直接合作的情况下，直接采购公司卫

浴产品满足地产精装房的需求，当然更多的是考虑通过渠道经

销网络销售。 

十一、除了卫浴，公司家装会有其他产品吗？ 

公司也有防水和净水系列产品。 

十二、公司除恒大外其他地产业务情况？ 

公司自恒大事件出来之后，公司对地产直供业务更加谨

慎，地产业务主要针对规模大、国有背景的，资产状况比较好

的公司做直接配送，地产的客户比较集中，目前万科、保利、

招商、中海、旭辉等几大地产直供约占 80%以上，其他地产业

务规模较小。 

十三、其他地产的应收账款风险情况？ 

其他地产应收风险可控，回款比较良性。其他地产商的结

算目前是以现金、保理和信用证结算为主。 



十四、公司对太阳能业务规划？ 

公司太阳能产品主要以出口为主，主要有太阳能组件和太

阳能灯具等，2022 年太阳能业务也在规划国内市场的开发。 

十五、公司对华东地区渠道的规划？ 

华东地区的经销网络相对成熟，一级经销商的布局比较完

善，后期主要是下沉经销网络，下沉到乡镇及农村，未来在长

三角地区打造 100 万吨以上的产能。  

十六、经销商的家数？ 

公司主要对一级经销商进行管控，二级和三级经销商主要

由一级经销商管控，2021 年度一级经销商家数比去年有所增

加，具体数据会在年报中披露。 

十七、一级经销商是独家代理的吗？ 

公司原则上要求一级经销商的管道业务应独家经营，对二

级三级经销商没有严格限制。 

十八、公司还会考虑在其他区域新建生产基地吗？ 

公司新建生产基地一般会根据公司战略发展需要，一方面

是通过销售及渠道的反馈，另外一方面是董事长和总经理每年

都会走访调研市场，依据公司内部发展情况和市场需求综合考

虑是否在该地区新建或并购生产基地。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 3月 2日 
 


